

General Maximo B. Rosales

México D. F. Abril 22 de 1919.

Señor General

Don Marcos Obregón

Regalo - Sonora

Mi muy distinguido amigo:

Por nuestro común amigo el General Hill, con quien me he relacionado intimamente he estado sabiendo de U. con frecuencia - Tengo más de ocho meses de estar en el país y me regreso para San Salvador en el próximo vapor, donde tendré especial placer en recibir sus ordenes. En Honduras mi país, se está agitando la lucha electoral para Presidente, el Gobierno de Britania ha lanzado candidatura oficial imponiéndola con las sufragetas. Si me dos candidaturas en contra frente, el conservatismo que lo lleva al poder, lo sustituye hoy lo tiene en cuenta y el partido liberal frente. En todo el país que tiene en cuenta, y ya ha cometido varios asesinatos de hombres de influencia, tiene una tempestad ensima. Mi amigo mi partido que es el liberal radical mi Hermano, con regencia. El Presidente actual del Salvador Don José Meléndez que tomó posesión ahora en Mayo, es amigo íntimo mi querido compañero de Calzón y todo mi amigo de este país están con este Gobierno que me también me llaman. Estrada Cabrera tiene una candidatura para Honduras. Dr. Alberto Meléndez que encarga el conservatismo y este es con



tra el Salvador quien no se dejara que  
me fabricen enemigo como Cabrera domi  
la situacion en Honduras. Veremos que el  
putta y tomaremos nuestras determinaciones  
que empujaron. Yo soy un verdadero amigo  
y simpatizado ferviente de su causa y  
si me suerte cambia debe saber que  
puede contar con este amigo sincero - que  
no lo olvidara nunca y que son mis  
deseos de verlo en un lejano dia en el solio  
Presidencial de este gran pais. que N. H.  
Moran a su gran hijo - Mi permanencia  
en esta ha sido bastante desagradable, solo  
sufriendo traje para vender de Centro Amer  
ica una cantidad de fijas y agencias  
y una casa llamada Dupre y Ford apa  
nta, me utase el fijas, perdiendo mas de  
ciento mil por que este me causo grave pe  
juicio, venci a los tribunales y fui para  
gastar mas dinero y agotar mi paciencia  
y fama por que la cosa cuando me con  
to utata en buenas condiciones me contra  
frate buisi al Seds Populo Estrada como ha  
bu de gran influencia en los tribunales y en  
efecto al solo presentarme ante el juzgado  
el juez retroce el auto de prision contra  
la casa Ladrona, El General Hill me ayudo  
mucho lo habli al Seds Estrada como amigo  
myo manifestandole yo era un gran amigo  
de N. y no me causara dano y todo fue  
entonces cuando vino y todo fue perdido

2

General Maximo B. Rosales

recomendame un grave daño mas en mi  
situacion de emigrado y habiendo tenido  
esta recomendacion al credito y tener que  
pagarla. Estoy grave de muerte con la  
influencia en un hospital. En fin en  
tierra me trata mal - Si mi suerte me  
es adversa volveré a Mexico hasta que el  
amigo General Obregon y su partido man-  
de en Mexico. Descomento toda clase  
de felicidades en union de su muy  
apreciable familia, mande a su  
afm. J. J. y amigo.

M. B. Rosales

3

General Maximo B. Rosales.

México, D.F., Abril 22 de 1919.

Sr. Gral. Alvaro Obregón.  
Nogales, - Sonora.

Mi muy distinguido amigo:-

Por nuestro común amigo el General Hill, con quien me he relacionado íntimamente, he estado sabiendo de usted con frecuencia. - Tengo más de ocho meses de estar en el país y me regreso para San Salvador en el próximo vapor, donde tendré especial placer en recibir sus órdenes. En Honduras, mi país, se está agitando la lucha electoral para Presidente. El Gobierno de Bertrand ha lanzado candidatura oficial imponiéndola con las bayonetas. - Tiene dos candidaturas en contra fuertes: el conservantismo que lo elevó al poder, lo sostuvo y hoy lo tien en contra y el partido liberal fuerte.. - ~~Esta~~ Es todo el país, pues, que tiene en contra, y ya ha cometido varios asesinatos de hombres de importancia, tienen una tempestad encima. Mis amigos, mi partido que es el liberal radical, me llama con urgencia. - El Presidenta actual de El Salvador, Don Jorge Meléndez que tomó posesión ahora en Marzo, es amigo íntimo mío, fuimos compañeros de colegio y todos mis amigos de este país están con este Gobierno, quienes también me llaman. - Estrada Cabrera tiene su candidato para Honduras, Dr. Alberto Montaña, que encabeza el conservantismo y este es contra El Salvador quien no se dejará que un Gobierno enemigo como Cabrera domine la situación en Honduras. Veremos qué resulta y tomaremos nuestras determinaciones que convengan.

Yo soy su verdadero amigo y simpatizador ferviente de su causa y si mi suerte cambia, debe saber que puede contar con este amigo sincero que no lo alvidará nunca y que son mis deseos de verlo en no lejano día en el Solio Presidencial de este gran país que usted lo llevará a su grandeza. Mi permanencia en esta ha sido bastante desagradable: solo sufriendo traje para vender de Centro-América una cantidad de frijol y azúcar y una casa llamada Duque y Dorve, española, me estafó el frijol perdiendo más de veinte mil pesos, que esto me acarreó grandes. Ocurrí a los Tribunales y fué para gastar más dinero y agotar mi paciencia y para coronar la obra cuando mi asunto estaba en buenas condiciones, mi contra-parte busco al Lic. Roque Estrada, como hombre de gran influencia en los Tribunales, y en efecto, de solo ~~presentarse ante el~~ Juzgado, el juz revocó el auto de prisión contra la casa ladrona. El General Hill me ayudó mucho, le habló al señor Estrada como amigo suyo, manifestándole yo era un gran amigo de Ud. y no me causara daño y todo fué envano con este señor y todo fué perdido, causándome un grave daño más en mi situación de emigrado y habiendo traído esta mercadería al crédito y tener que pagarla.

Estuve grave, de muerte con la influenza en un hospital. En fin, su tierra me trató mal. Si mi suerte me es adversa, volveré a México hasta que el amigo, General Obregón, y su partido manden en México.

Deseándole toda clase de felicidades en unión de su muy apreciable familia, mande a su afmo. S.S. y amigo.

(Fdo.) M. B. Rosales.



Junio 17' 1919.

Sr. Gral. Máximo B. Rosales.  
San Salvador. - Centro-América.

Distinguido y fino amigo:-

Con bastante retardo llegó a mi poder su carta fechada en la Ciudad de México el día 22 de abril último, de cuyo contenido me he impuesto debidamente, y lamento los incidentes que hicieron desagradable la estancia de usted en mi país que ojalá no se repitan si vuelve usted por acá.

Le acompaño un ejemplar del Manifiesto que acabo de lanzar definiendo mi actitud política para la próxima campaña electoral, y que espero resulte de su agrado.

Deseándole todo éxito si se lanza usted a la contienda política de su país, quedo muy afectuosamente su cordial y sincero amigo, S.S.

FTb